

**MAISON DE LA MUSIQUE  
MÉLODIES QUI REDONNENT ESPOIR**



Chers Amies et Amis de Maison Chance,

J'ai le plaisir de vous adresser cette nouvelle newsletter, remplie des différentes activités et projets que nous avons menés ce premier semestre 2025.

Ces 6 derniers mois furent marqués par la construction et l'installation du nouveau jardin d'enfants dans les hauts plateaux. L'accueil des 50 nouveaux petits bénéficiaires de 1 à 5 ans aura lieu quand les formalités administratives seront terminées.

J'ai aussi fait quelques voyages, deux en Australie, un en France et en Suisse ainsi que des déplacements au Vietnam. Un bel événement a été organisé à Brisbane, un autre près de Sidney. En Europe j'ai vu les membres de Maison Chance France et Suisse, ainsi que rencontré nos différents partenaires pour leur donner des nouvelles du terrain.



**TIM ALINE REBEAUD**  
**HOÀNG NỮ NGỌC TIM**  
Fondatrice et Directrice de Maison Chance

Une bonne nouvelle : Maison Chance Germany vient de voir le jour, un événement sera organisé en Allemagne fin novembre.

Le premier juillet le gouvernement vietnamien a annoncé une réforme administrative, pour simplifier les étapes des formalités. Ils ont décidé de regrouper deux ou trois provinces ensemble, du nord au sud du pays. Cela amène à la disparition de beaucoup de noms de provinces, mais aussi de tous les districts, et certains noms de villages aussi. De 63 provinces, nous en avons plus que 34. Ceci fait que nos adresses ont été modifiées. Maison Chance à Dak Nong devient donc Maison Chance à Lâm Dong. Ci-dessous nos adresses modifiées :

**Saïgon**

Bureau de représentation  
Centre Envol  
19A Duong so 1, KP. 67, Quartier Binh Hung Hoa, Hồ-Chi-Minh Ville

**Dans les hauts plateaux (anciennement Dak Nong)**

Maison Chance  
Hameau Duc Lap, Commune Nam Da Province de Lam Dong

*Je vous remercie de votre constant intérêt et votre précieux partage. Si ce n'est pas encore le cas, alors prenez un parrainage. Un geste de votre part peut transformer la vie d'un enfant qui souffre d'abandon, de handicap ou de pauvreté.*

Je vous embrasse,  
Tim



- 2 Petit mot de Tim
- 3 Sommaire
- 4 Petit mot du Vice-président de Maison Chance Suisse
- 5 Parcours d'Y Luy
- 6-7 Prévention des risques pour un environnement sûr
- 8-9 Nouveaux visages au foyer Maison Chance
- 10-11 Lam Dong, le souffle apaisant des hauts plateaux
- 12 Premières gousses de vanille arrivent
- 13 Mélodies qui redonnent espoir
- 14 Atelier de transformation agricole : Un tremplin vers l'autonomie
- 15 Communauté de Brisbane engagée pour Maison Chance

**MAISON CHANCE VIETNAM  
CENTRE ENVOL**

- 19A Duong so 1, KP. 67, Binh Hung Hoa, HCMV, Vietnam
- +84 (0) 2862-659-566
- vietnam@maison-chance.org
- www.maison-chance.org
- facebook.com/MaisonChance

**NEWSLETTER MAISON CHANCE  
AOÛT 2025**

Textes : Cam Tien, Nhu Hoa, Tat Cuong  
Traduction : Francine Crettaz, Thao Phan  
Photos : Minh Hung, Cam Tien, Tat Cuong  
Mise en page : Minh Hung

Chers Amis de Maison Chance Suisse,

Après plus de onze années passées au sein du comité de Maison Chance Suisse en tant que vice-président, je me trouve à un tournant de ma vie, prêt à explorer de nouvelles perspectives.

Ce fut un véritable honneur de contribuer à Maison Chance, d'abord en tant que sympathisant, en venant aux fêtes annuelles, notamment l'événement des 20 ans, organisé à l'école d'hôtellerie de Lausanne en 2013. Puis en tant que vice-président j'ai participé à l'organisation de différents galas, comme celui au Casino de Montbenon en juin 2018. Je garderai également en mémoire le gala des 30 ans de l'association, qui a eu lieu en octobre 2024, ainsi qu'une soirée de soutien à Oslo en septembre 2017.

J'ai également eu le plaisir d'assumer la responsabilité du stand de Maison Chance lors des festivals Paléo de 2015, 2016 et 2017. Cette expérience a été extrêmement enrichissante et a permis de faire connaître notre belle cause à un public diversifié. De nombreux visiteurs ont été séduits par les produits réalisés par les bénéficiaires de Maison Chance.

Tout au long de mon mandat, j'ai entrepris diverses initiatives pour lever des fonds et j'ai eu la chance de visiter Maison Chance au Vietnam durant l'été 2019.

Bien que je me tourne vers de nouveaux projets, je reste passionné par l'aide aux personnes défavorisées et handicapées du Vietnam.

Je vous remercie sincèrement pour votre soutien, chers amis de Maison Chance Suisse, et je vous souhaite un été 2025 rempli de joie et d'accomplissements.

*Avec toute ma gratitude.*

Tao Pham



**TAO PHAM**  
Vice-président de Maison Chance Suisse

## LE PARCOURS D'Y LUY



Orphelin de père et de mère, Y Luy, issu du groupe ethnique M'nông, né en 2007, a dû abandonner très tôt son enfance pour endosser le rôle de parent auprès de ses jeunes frères. Élevés par des grands-parents âgés et en mauvaise santé, les cinq frères vivaient dans une extrême précarité et une grande instabilité. Cette misère matérielle menaçait de réduire à néant leurs rêves et les minces espoirs qu'ils pouvaient nourrir pour l'avenir.

Avant d'arriver à Maison Chance, Y Luy n'avait jamais été scolarisé. Malgré ce départ tardif par rapport à ses camarades, il n'a jamais perdu courage. Bien au contraire, une étincelle nouvelle s'est allumée dans son regard : il a compris que l'éducation serait la clé pour accéder à un avenir meilleur, pour lui-même et pour ses frères.



Porté par cette volonté, Y Luy a enchaîné les succès : excellents résultats scolaires durant quatre années consécutives, premier prix au concours national de dessin pour les écoles primaires en 2023, ainsi que plusieurs médailles d'or et d'argent lors de compétitions locales de natation. Une démonstration éclatante de sa détermination à construire une vie différente.



Ses petits frères sont eux aussi accueillis par Maison Chance, et suivent l'exemple inspirant de leur aîné. Aujourd'hui, ils bénéficient d'un environnement sécurisant et bienveillant, indispensable pour se reconstruire et envisager un avenir prometteur.

À la rentrée, Y Luy est entré en classe de 7<sup>e</sup> du primaire. Maison Chance continuera à l'accompagner et à lui fournir le soutien nécessaire. Elle fait également appel à la générosité de la communauté pour donner espoir à d'autres enfants dans des situations similaires.

*Avec l'engagement de toute la société, des enfants comme Y Luy peuvent échapper à la misère, retrouver une enfance digne et s'approcher un peu plus de leurs rêves.*

Certaines leçons s'avèrent plus essentielles encore que les savoirs académiques : celles qui permettent de survivre, de se protéger et de veiller les uns sur les autres. Consciente de cette réalité, Maison Chance a mis en place plusieurs ateliers de prévention des risques, à destination de ses différents groupes de bénéficiaires.

**Atelier 1** Prévention incendie pour les résidents du Foyer



Ce premier atelier s'adressait aux membres du Foyer, incluant personnes en situation de handicap et orphelins. Les participants ont été initiés à la reconnaissance des signes précurseurs d'un incendie, à l'utilisation des équipements d'extinction, aux procédures d'évacuation sécurisée, ainsi qu'aux premiers gestes de secours. Répartis en petits groupes, ils ont ensuite travaillé sur des études de cas pratiques, dans une ambiance dynamique et participative. L'atelier s'est conclu par des simulations grandeur nature, permettant à chacun de mettre en application les acquis théoriques avec assurance.



**Atelier 2** Prévention des accidents pour les élèves du Village Chance

Les accidents domestiques restent l'une des principales causes de mortalité infantile au Vietnam. Afin de sensibiliser les plus jeunes, Maison Chance a organisé un atelier interactif, durant lequel les élèves ont appris à identifier les risques courants : chutes, brûlures, étouffements, noyades...

À travers des jeux, des mises en situation concrètes et des simulations, les enfants ont assimilé des réflexes essentiels tout en s'amusant. Cet atelier a non seulement renforcé leurs compétences de vie, mais aussi leur sens des responsabilités et leur capacité à venir en aide aux autres en cas de besoin.



**Atelier 3** Prévention incendie pour les employés et les personnes handicapées du Village Chance

Plus ciblée, cette troisième séance réunissait les employés et les résidents en situation de handicap du Village Chance. Contrairement au premier atelier, l'accent a été mis sur la coordination collective lors d'urgences. Les personnes handicapées ont appris à signaler leur besoin d'aide et à adopter les bons gestes de protection, tandis que les employés ont été formés à l'assistance et à l'évacuation des résidents de manière efficace et sécurisée. Cet atelier a permis de renforcer la cohésion de groupe, de tester les réflexes d'intervention et de poser les bases d'un protocole commun face aux situations critiques.



**3** Trois ateliers

**3** trois groupes de bénéficiaires

**1** un seul objectif : éveiller les consciences, renforcer les compétences et cultiver l'esprit de solidarité pour bâtir une communauté plus résiliente.

À travers ces initiatives, Maison Chance réaffirme son engagement à construire un environnement sécurisé, réactif et solidaire - un lieu où chacun est préparé, responsabilisé et confiant face à l'avenir.

**Chaque enfant a son histoire à raconter !**

Quelque part à Saïgon existe un endroit calme et paisible, où les destinées les plus malheureuses peuvent enfin trouver un havre de paix. Fidèle à sa mission, Maison Chance ouvre grand ses bras pour accueillir ces enfants épuisés et désorientés par tant d'épreuves et de pertes. Voici quatre visages, quatre histoires difficiles, mais aujourd'hui illuminées par l'espoir. Maison Chance ne peut pas effacer leur passé, mais elle est déterminée à les accompagner dans ce nouveau chapitre de leur vie, un chapitre où tout devient possible.



Né en 2018, Nghia est le benjamin du foyer. Il a été confié à Maison Chance par les autorités locales après avoir été retrouvé seul devant une pagode : sa mère, incarcérée pour vol, ne pouvait plus s'occuper de lui. Malgré cette séparation difficile, Nghia a rapidement trouvé sa place dans la grande famille de Maison Chance. Cette année, il est en classe de 3e du primaire et participe aux cours de cirque aux côtés de ses frères et sœurs.



Hung, né en 2012 et passionné de football, a vu sa vie basculer à 11 ans après une hémorragie cérébrale causée par une crise d'épilepsie. Devenu hémiparétique, il a rejoint Maison Chance pour bénéficier de soins adaptés. En dépit de ses difficultés, il marche à nouveau et poursuit sa scolarité en classe de 9e du secondaire. Toujours souriant, Hung aime rendre service aux plus jeunes.



Abandonnée par sa mère célibataire, Linh, née en 2012, a été élevée par son oncle. Malheureusement, une grave maladie rénale a emporté ce dernier, son unique soutien. Livrée à elle-même dans un petit studio loué grâce à la solidarité des voisins, Linh a pu rejoindre Maison Chance suite à l'intervention d'une ONG locale. Elle est aujourd'hui en classe de 9e du secondaire et s'intéresse vivement aux cours de cirque.

Née en 2016, Quynh porte en elle de douloureux souvenirs. Son père est toxicomane, et sa mère ainsi que son compagnon sont incarcérés pour cette même raison. La jeune fille s'est retrouvée livrée à elle-même jusqu'à ce que la police locale la confie à Maison Chance. Elle suit aujourd'hui des cours de soutien pour intégrer prochainement la classe de 3e du primaire. Timide et discrète, Quynh ne cache pourtant pas son enthousiasme lorsqu'elle accompagne ses camarades aux cours de cirque.



**N**ous sommes convaincus que le soutien et l'affection de la communauté peuvent panser les blessures du passé, redonner confiance en l'avenir et permettre d'accueillir ce que la vie peut leur offrir de plus beau. Chaque enfant est une graine et Maison Chance, comme une terre nourricière, les entoure, les élève et les guide avec amour et bienveillance.

Nichée au cœur des hauts plateaux baignés de soleil et de vent, la province de Lam Dong ne séduit pas seulement par ses cascades majestueuses ou ses routes sinueuses à flanc de montagne. Elle touche également le cœur des visiteurs par la simplicité et la sincérité de ses habitants. C'est dans ce décor naturel que le centre social de Maison Chance se démarque comme un lieu à part. Ce n'est pas une station luxueuse, mais un modèle de tourisme communautaire - un endroit où l'on peut mettre de côté le tumulte du quotidien, ralentir et redécouvrir la beauté de la vie à travers les choses les plus simples.



Les chambres d'hôtes de Maison Chance sont aménagées avec tout le confort nécessaire pour répondre à des besoins variés. En plus des chambres privées, une maison traditionnelle de style Êdê - reflet de l'architecture et de la culture locales - peut accueillir jusqu'à 50 personnes. Cet espace chaleureux, spacieux et accessible aux personnes en situation de handicap offre l'atmosphère d'un petit village accueillant.

Àu restaurant de Maison Chance, les visiteurs peuvent savourer une cuisine typique des hauts plateaux, soigneusement préparée à partir de légumes biologiques cultivés sur place par les bénéficiaires du centre. Quelle expérience unique que de passer une soirée en plein air, bercé par une musique acoustique incarnant l'âme de cette région montagneuse ! Une sérénité rare, capable d'apaiser les cœurs les plus lourds et d'inviter chacun à se reconnecter à l'instant présent.



Ce qui rend Maison Chance vraiment unique, c'est le lien humain qui s'y crée. Les touristes ne sont pas de simples observateurs : ils sont invités à participer à la vie quotidienne du centre. Jardiner, pêcher, nourrir les animaux, ou simplement jouer avec les enfants - autant d'activités qui abolissent les barrières et créent des connexions authentiques entre les êtres.



Le voyage à Lam Dong ne saurait être complet sans la découverte de ses merveilles naturelles, notamment les cascades de Dray Nur et Dray Sáp, situées à quelques kilomètres seulement de Maison Chance. Leur beauté brute et majestueuse impressionne. Le fracas des eaux blanches se jetant du haut des falaises résonne au cœur de la forêt comme un appel profond de la nature. Ici, la nature n'a pas été polie ou transformée : elle se montre dans son authenticité la plus pure, brute, sincère, et pourtant captivante.



*Que vous soyez un voyageur avide de découvertes, une âme en quête de repos ou un cœur généreux désireux de partager, la Maison Chance de Lam Dong vous ouvre grand ses portes. Sans besoin de grands discours, ce lieu vous accueille en toute simplicité, avec bienveillance et chaleur humaine. Et qui sait, vous repartirez peut-être avec bien plus que ce que vous étiez venu chercher : un esprit apaisé, un cœur rempli, et un souvenir inoubliable à emporter sur le chemin de votre vie.*

Après près de trois ans de soins attentifs prodigués par l'équipe du Centre Social de Maison Chance, sous la supervision de l'expert français Bertrand Côme, la vanilleraie de Lam Dong s'épanouit enfin. En mars dernier, 35 tuteurs de vanille sur 413 offrent leurs premiers fleurs et fruits.



Cependant, un problème est survenu : le champignon *Colletotrichum* a attaqué les plants, provoquant des taches de pourriture sur les feuilles, tiges, fleurs et fruits. Cette difficulté n'avait pas été anticipée par l'équipe car, au Vietnam, personne n'a encore réussi à mener à bien une culture de vanille, malgré les nombreux investissements consentis dans ce domaine.

Pour y remédier et mieux accompagner la croissance des plants, Maison Chance a pris l'initiative d'installer une maison-serre. Cette structure protège non seulement la vanilleraie des aléas climatiques, mais permet aussi de lutter plus efficacement contre les champignons, offrant ainsi des conditions optimales pour la croissance de la vanille.

Autre avantage majeur : cet environnement contrôlé limite la prolifération d'insectes nuisibles et de maladies, réduisant de fait le recours aux produits chimiques. À partir de novembre, lorsque le soleil devient plus intense, le toit de la serre sera partiellement ouvert pour rafraîchir la température intérieure, tandis que le filet plastique restera en place afin d'apporter l'ombre nécessaire aux plants. Ainsi, la vanille pourra se développer sainement et répondre aux normes les plus strictes en matière de qualité et de respect de l'environnement.

Maison Chance vous donnera bientôt des nouvelles de l'évolution de cette vanilleraie. En attendant, restez à l'écoute et laissez vos papilles se réjouir... les premières gousses de vanille arrivent !



À Maison Chance, la musique est bien plus qu'une matière d'enseignement : elle est une véritable thérapie pour les enfants et les personnes en situation de handicap. Elle nourrit leur bien-être, leur joie de vivre et influence positivement leur personnalité.

Depuis la création de Maison Chance, la musique occupe une place importante dans ses activités pédagogiques. Sa fondatrice, Tim, a grandi dans un univers musical grâce à son père, feu *Laurent Rebeaud*, musicien et journaliste. C'est dans cet héritage affectif qu'elle puise son envie de partager la musique avec les bénéficiaires, convaincue de ses bienfaits profonds.

En août 2024, la Maison de la musique a été inaugurée au Centre social de Maison Chance à Lam Dong. Ce nouvel espace permet aux bénéficiaires de s'initier à plusieurs instruments : guitare classique, basse, synthétiseur, tambour. Les cours sont assurés par des musiciens professionnels, offrant aux élèves un apprentissage à la fois passionné et structuré.



Le programme comprend des cours théoriques et pratiques, ainsi que des séances collectives de jeu instrumental. Ces moments de production d'ensemble favorisent l'écoute, l'harmonisation et la cohésion du groupe. Et le fruit de cet engagement ne s'est pas fait attendre : le groupe musical du centre a donné sa toute première représentation à l'occasion de la cérémonie de fin d'année scolaire 2024-2025, devant les bénéficiaires et le personnel.



Grâce à la musique, les bénéficiaires de Maison Chance retrouvent confiance en eux, découvrent leurs talents et s'ouvrent aux autres. Bien plus qu'un simple apprentissage, la musique devient pour eux un langage universel d'espoir, d'expression et de résilience.

Créé au Centre Social de Maison Chance à Lam Dong, l'atelier pour la transformation des produits agricoles a pour vocation de former ses bénéficiaires à l'acquisition de compétences professionnelles afin de leur ouvrir les portes de l'emploi et de l'autonomie. Il s'inscrit dans la mission de Maison Chance : favoriser l'inclusion professionnelle des personnes vulnérables.



Dans cet esprit, l'atelier accueille des personnes en situation de handicap, aussi bien moteur que mental. Les produits réalisés concrétisent l'effort collectif, ainsi que la résilience et l'espoir de chaque bénéficiaire : bien plus que de simples articles !

Aujourd'hui, l'atelier se spécialise dans la transformation de produits agricoles locaux tels que les noix de cajou, le café, le poivre ou encore l'huile essentielle de citronnelle. Chaque étape de la production est pensée de manière professionnelle, garantissant à la fois la qualité des produits et la sécurité des bénéficiaires impliqués.



Ces réalisations prouvent que les bénéficiaires, malgré leur handicap, peuvent devenir utiles, actifs et indépendants. Elles constituent leur réponse au soutien et à la confiance des donateurs. Maison Chance continuera à promouvoir ces produits solidaires pour renforcer l'impact de ses projets et offrir un avenir digne à ceux qui en ont le plus besoin.

Le 3 mai 2025 au soir, plus de 300 personnes se sont retrouvées au restaurant Landmark - Sunnybank, dans l'État du Queensland en Australie, pour participer au gala de soutien aux projets de Maison Chance au Vietnam.

Grâce aux préparatifs minutieux du comité d'organisation et à l'élan de solidarité des invités, tous les billets ont été vendus, permettant de récolter une somme significative - preuve de l'engagement de la communauté de Brisbane.

### Une soirée élégante et solidaire

Les participants sont arrivés vêtus de leurs plus beaux atours. Les femmes étaient nombreuses à porter l'ao dai, la tunique traditionnelle vietnamienne. La soirée a été animée par les maîtres de cérémonie Hoang Tan et Trang Yen, et rythmée par les performances des chanteurs Ai Vi, Hoa Trinh, Zen Tran, entre autres. L'un des moments forts fut la prise de parole de Tim, dont le discours sincère a touché le public, rappelant à tous la cause portée par le gala.



Une ambiance conviviale et chaleureuse a régné tout au long de la soirée, grâce notamment aux prestations du groupe musical *Moonflower*. Outre les animations musicales, des ventes aux enchères, des tombolas et des collectes de dons ont été organisées, dont l'ensemble des recettes est reversé aux programmes de Maison Chance.

### Le soutien d'une communauté engagée

L'événement n'aurait pu voir le jour sans le soutien généreux d'entreprises locales telles que Pho Vietnamese Kitchen, Mai Dang - Ray White Forest Lake et Pork Roll Banh Mi, dont l'implication a contribué au succès de la soirée.

« Nous sommes profondément touchés par le soutien des participants. C'était un véritable plaisir de voir la communauté se réunir, non seulement pour les spectacles, mais aussi pour partager et offrir de l'espoir à ceux qui en ont le plus besoin », a déclaré Sara Hui, coordinatrice du gala.



*Bien plus qu'une simple levée de fonds, cette soirée a incarné l'esprit de solidarité de la communauté de Brisbane, engagée à accompagner et soutenir les personnes les plus vulnérables au Vietnam.*

FAIRE UN DON EN LIGNE  
<https://maison-chance.org/fr/faire-un-don>



### FAIRE UN DON PAR VIREMENT BANCAIRE

Nom : Association Maison Chance France  
Banque : Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes  
Code banque : 16807 – Code Guichet: 00400  
Numéro: 80 17 95 92 005 Clé: 25  
IBAN code: FR76 1680 7004 0080 1795 9200 525  
BIC code: CCBPFRPPGRE

Nom : Association Maison Chance Belgique  
Banque ING  
IBAN : BE73 3630 1190 3960  
BIC : BBRUBEBB

FAIRE UN DON PAR CHÈQUE  
Maison Chance France  
40, rue Damremont  
75018 Paris, France

Nom : Association Maison Chance Suisse  
Case postale 102, 1001 Lausanne, Switzerland  
Compte postal : 17-453245-1  
IBAN : CH91 0900 0000 1745 3245 1  
BIC : POFICHBEXXX

Maison Chance Canada  
5830 Canseau, St-Léonard, Québec, H1P 1H9 Canada  
Paypal: [canada@maison-change.org](mailto:canada@maison-change.org)